

SIGNATURE LE 8 OCTOBRE 2009 A GIVORS

- **du renouvellement de l'engagement de 14 établissements de recherche dans le Groupement d'intérêt Scientifique de la Zone Atelier Bassin du Rhône**
- **du renouvellement de l'accord cadre pour une approche multidisciplinaire de la connaissance des hydrosystèmes fluviaux du bassin du Rhône**

Le bassin du Rhône, territoire soumis à un gradient climatique très marqué dispose d'un patrimoine hydrologique extrêmement important, original et diversifié qui subit de fortes pressions anthropiques. L'ensemble des acteurs du bassin sont engagés dans une requalification de ce patrimoine. Les équipes de recherche, membres de la ZABR, contribuent fortement à cette dynamique en étudiant les écosystèmes aquatiques, leur état, leur évolution et les résultats de leur gestion.

Un cadre multidisciplinaire

Le 8 octobre 2009, les 14 établissements de recherche, membres de la Zone Atelier Bassin du Rhône, dispositif de recherche labellisé par le CNRS, ont reconduit leur partenariat en signant le renouvellement du GIS ZABR. C'est l'occasion de confirmer la mission du GIS ZABR de coordination et de valorisation et de transfert des recherches sur le fonctionnement des hydrosystèmes du bassin du Rhône.

Un cadre de coopération

L'Agence de l'Eau a besoin d'accompagnement technique et d'acquis scientifiques pour faire face à ses nouvelles missions liées à la mise en œuvre de la DCE, des SDAGE Rhône Méditerranée et Corse et du Plan Rhône. Le cadre multidisciplinaire apporté par le GIS-ZABR permet de regrouper différentes facettes de la connaissance (sciences physiques, chimiques, biologiques, sociologiques, économiques...). Le partenariat, entre la communauté scientifique et l'Agence de l'eau, signé le 8 octobre, permettra de conduire des études à caractère scientifiques destinées à mieux connaître la vulnérabilité des milieux, et les risques environnementaux auxquels ils sont soumis, à éclairer les stratégies de protection et de réhabilitation des milieux et de leurs rôles écologiques et sociaux essentiels.

Quelques chiffres

Le précédent accord cadre a permis de conduire 18 actions de recherche avec un budget de 1,5 M k€ dont une subvention de l'Agence de l'Eau RM&C de 750 000 €

